



校長室の窓から

校長 飯塚博文

※「校長室から」感じたこと等を不定期で発信していきます。

55 5月31日(金)

登校時、雨が強く、子どもたちも体を濡らせながらも、がんばって登校してきました。傘をさして、体育館前で登校指導をしていましたが、久しぶりに靴の中まで濡れた感覚を味わいました。こんな天気でも「おはようございます」「ありがとうございます」との子どもたちからの声は変わることがありません。傘をさした「さつきとめい」の一場面がよぎる「さつきとめい」の最終日の朝でした。

54 5月30日(木)

4年生、クリンセンター見学、児童引率にってきました。そこで、職員の方から児童にこんな問いがありました。「(ボール紙製の)おかしの空き箱」の分別は? ゴミの分別方法は自治体によって異なります。ぜひ、鎌ヶ谷市の分別方法について、家でも話題にして下さい。5月30日は「ごみゼロの日」、6月5日は「環境の日」8日は「世界海洋デー」を含む9日までを「春の海ごみゼロウィーク」として全国一斉清掃キャンペーンが展開されます。私たちが住む地球の環境を考える一歩にはいかがでしょうか。

53 5月29日(水)

昨日の荒天とは、うって変わって青空が広がりました。よくGWの時期に「五月晴れ」という言葉をよく耳にします。先日の千葉日報によりますと、実は旧暦の5月は梅雨時で、「五月晴れ」は本来、五月雨(梅雨)の晴れ間を指すそうです。しかしながら、今日では、5月の気持ちのいい青空とする認識が広まっています。私もその一人です。時代に即した言葉の変化ですね。

ちなみに全く関係ありませんが「五月蠅い」と書いてなんと呼ぶかわかりますか? 時期に即した言葉です。

52 5月28日(火)

児童、教職員、保護者、地域の方々……。様々な立場にあり、人それぞれのもので見方や考え方があり、みな違ってきます。時として、自分本位で物事を判断し、自分が良いと思ったことを押し進めてしまうことってありませんか？さらに、そのことが相手のことを考えたつもりで言動であったにしても、実のところ、反対に相手に精神的負担をかけてしまっていることがあります。相手の気持ちや状況に十分気遣うことを大切にしたいです。子どもに対しても。保護者に対しても。また、教職員に対しても。言うだけでは、解決に至らないこと、多くありますので。

51 5月27日(月)

ゴミ0運動、各地域で汗を流していただきありがとうございました。体育館横から学童に進む経路脇にはこの時期、雑草が伸びています。毎年、ゴミ0運動に合わせて、地域の方々が除草作業を行ってくださいます。今年もまた、大変綺麗になりました。ありがとうございました。地域に支えられている学校です。

50 5月24日(金)

正門から初富駅に向かう途中のT字路で下校安全指導を行っていた時です。南門方面から、カメラを持った数人のかたまりが坂をあがってきました。よく見ると、何かの番組のロケ隊のようで、その中心に漫才コンビ ナイツの塙さんの姿がありました。近くにいた数人の子が気づきましたが、何事もなく初富駅方面に歩いて行きました。一瞬の出来事でしたので、そっくりさんの可能性もありますが、背中には「ナイツ塙の～」と番組名らしき文字がみえました。スタッフの方に、「校長です」と話したところ、「校長先生ですか？」との短いやりとりを残し、町並みに消えていきました。週末のびっくりでした。

49 5月23日(木)

バスケットボール B リーグ千葉ジェッツふなばしはチャンピオンシップ準決勝を落として敗退となりました。今季終戦となりましたが、選手には涙はありませんでした。敗れた悔しさより、今シーズンを戦い抜いた充実感が選手の顔にあふれていました。悔しさはあるけれども、これまで選手を支えてくれたスタッフへの感謝を述べる姿、決勝に進んだチームへエールを送る姿等、スポーツの素晴らしさが伝わってきました。ぜひとも、子どもたち

に話したいシーンです。

48 5月22日（水）

大リーグ、ダルビッシュ投手が日米で200勝に達しました。ダルビッシュ投手もまた、プロ野球入団時は鎌ヶ谷ファイターズ球場でプロ野球選手として第一歩を踏み出した一人です。WBCでの活躍も記憶に新しいところですが、200勝という偉業を成し遂げました。大谷選手同様、鎌ヶ谷市で育った選手の活躍はうれしいものです。鎌小の子どもたちの未来もまた、限らない可能性を秘めています。

47 5月21日（火）

ロング昼休み。子どもたちは運動会の疲れも見せずに、校庭を走り回っています。運動会では、5月にしては気温が上がり、暑くなりました。教師が子どもたちに、霧吹きでしきりに水をかけていた姿が印象的でした。今日の子どもたちの様子が心配されましたが、多くの子どもがいつも通り登校し、休み時間、元気に遊んでいました。気のせいかもしれませんが、大人の教員の方がちょっと疲れが残っているような週初めです。※ちなみに、ロング昼休み、子どもと一緒に、走り回っている教員もおり、元気です。

46 5月18日（土）

運動会、多くの声援に感謝いたします。子どもたちは練習の成果を大いに発揮し、その姿に感動が添えられ伝わってきました。演技や競技後の子どもたちのたくさんの笑顔から大きな成就感や満足感もまた伝わってきました。素晴らしい姿を見せてくれた鎌小の子どもたちに、

「ありがとう」

5月のこの時期にしては、高い気温で熱中症が心配された運動会でしたが、大きな事故もなく、今はホッと安堵しております。がんばった子どもたちをたくさん褒めてあげてください。

45 5月17日（金）

「ALL FOR ALL ～新しい時代を切り拓け～」運動会のスローガンです。明日は、天候の心配もなく実施できそうです。ただ、気温が高い予報が出ています。熱中症には十分気をつけて、行っていきます。来校される保護者の方々、地域の皆様も水分補給を含め、熱中症対策をお願いします。子どもたち、明日に向けて最後の調整に余念がありません。いよいよ、本番です。

44 5月16日(木)

1年生も入学して1ヶ月がたちます。学校生活にも慣れて、元気に過ごす姿が見られます。登下校にも慣れてきたようです。そのせいか最近、友達と遊びながら歩いたり、横断歩道ではないところを横断したりなど、地域の方から心配する声も寄せられています。学校でも1年生のみならず安全指導を継続的に行っていきませんが、ご家庭でも十分に話していただくようお願いいたします。自分の命は自分で守る。よろしく申し上げます。

43 5月15日(水)

運動会に向けて、がんばる子どもたちの中で、運動会練習に馴染めない子どももいます。子どもたちは成長する中で、まだ経験の浅い中で様々な葛藤を抱え過ごしています。「なぜ」「どうして」と大人に聞かれても子ども自身分からないことが多いです。社会性を育みつつ、個性を認め育む学校は岐路に立っているのかもしれませんが、学校もまた、正解のない課題が山積しています。

42 5月14日(火) その2

保護者によるクリンデー(除草作業)が行われました。集まってくださった保護者の皆様。大人の力は素晴らしく、短時間で見違えるほどきれいになりました。校庭で運動会練習に励んでいる子どもたちからにとっても、運動会の環境整備の一つとして作業してくださる姿を見て、感謝の気持ちと共に、練習にもさらに力が入ることでしょう。本日はありがとうございました。引き続き、保護者の皆様、第2回クリンデーも募集中です。詳しくはスクリーンでご確認ください。当日の飛び入り参加も大歓迎です！

41 5月14日(火)

年度初め、各健康診断が行われています。4月に市教委を通じて県教委から出された通知に基づいて健康診断実施のための環境を校内で整備し取り組んでいます。具体的には、検診・診察の内容によっては、男女別に検査・検診を行う。検査・診察時には囲いにより、個別の検査・診察スペースを用意するなど、プライバシーや心情に配慮した環境を整備し行っています。

40 5月13日(月)

いよいよ運動会週間に入りました。今日はあいにくの雨ですが、明日からは天気は回復し、気温も上がる予報です。そこで心配となるのが、熱中症で

す。今年は、練習では休憩を入れながら行い、子どもたちが余裕を持って行えるように、種目の内容を変更しました。また、昨年度に比べてこの時期の保健室利用者の数が大きく減っているという状況も生まれました。運動会の新たなあり方を模索している昨今です。

39 5月10日（金）

新年度が始まり、子どもたちも新しい環境に慣れてきました。また、運動会練習の「動」の生活と授業の「静」の生活のメリハリが求められる時期となっています。各学級の教師と子ども、子どもと子どもの関係もお互いにわかり合い、それにつれて、様々な事が起こり始めています。善いことも修正しなくてはいけないことも。性格、適性、興味・関心が異なる子どもたちの集団です。保護者の価値観も様々です。子どもたちの健やかな育成のため、必要なことを、保護者の皆様と一緒に考えて、問題については一緒に解決していきたいと願っています。よろしくお願いします。

38 5月9日（木）

昨日、初富小学校で市内の小中学校の先生方が一堂に会しての研修会が行われました。先生方の指導力を高めるための機会です。全体会后、19の分科会に分かれ、この1年間どのような研修を行うか話し合いました。小中学校の先生が学校種を越えて考えを交わすことができる貴重な時間です。。子どもたちを早く下校させての研修会。学んだり、得たことを子どもたちへの指導に生かしていきます。

37 5月8日（水）

運動会に向けて、初めての全体練習が行われました。今年度は、開会式、閉会式、応援合戦は全校児童で行います。全校児童での全体練習はコロナ禍前以来となります。応援歌「ゴーゴーゴー」では、子どもたちの元気な声が校庭中に響き渡りました。4年ぶりに全校児童で歌う応援歌。運動会への機運の高まりを感じました。

36 5月7日（火）

連休明けの週初めを迎えました。あいにくの雨模様でしたが、子どもたちは元気な顔を見せてくれました。「休み中、仮面ライダーに会ってきた。私、仮面ライダーが大好きでとてもうれしかった」と満面の笑顔で話しかけてくれた子など、この連休の思い出話が多くよせられた登校時間となりました。「久しぶりに先生や友達に会えてうれしい」の声には、大きな元気をも

らいます。先生方もまた、一緒にがんばります。よろしくお願いします。

35 5月6日(月) 振替休日

令和5年4月1日より施行された改正道路交通法により、すべての自転車利用者に対して自転車乗車時のヘルメット着用が努力義務となりました。鎌ヶ谷市では、自転車乗車時のヘルメット着用のさらなる普及のため、令和5年10月より実施しております自転車乗車用ヘルメット購入費用助成申請の受付を令和6年度も継続して実施します。子どもたちの安全のためにもヘルメットの着用を浸透させていきたいです。

34 5月5日(日) こどもの日

昨日、公園の近くを通ると、多くの家族ずれが楽しんでいる光景に出会いました。特に、子どもたちがのびのびと外遊びに興ずる姿は微笑ましい限りです。こうした五感を通して得られる現実の体験を大切にしたいものです。こいのぼり、かぶと、柏餅、しょうぶ湯・・・いつの時代も子どもの成長を成長を切に願う親の気持ちは変わりません。GW 後半。かけがえのない子どもとの時間を過ごしてください。立夏、そして端午の節句です。

33 5月4日(土) みどりの日

今日は、みどりの日です。実は、みどりの日ですが以前は4月29日でした。この祝日は昭和天皇と深いかかわりのある祝日です。この祝日の移行により大型連休の可能性が高くなったともいえます。これらのまとまった休みの時間に普段できないことを行うなど有効に使いたいですね。ちなみに、今日この日だけに、普段使っている色ではなく、緑に変わっているものがあるそうです。探してみてください。

32 5月3日(金)

GW 後半に入りました。祝日と土日が組み合わさっての大型連休ですが、意外と祝日が知られていないようです。4月29日は()の日、5月は3日が()、4日が()の日、5日が()の日となっています。みなさん、わかりますか？ちなみに、なぜ6日が休みなのでしょうか？あわせて、それぞれの祝日の意味もぜひ、調べてみてください。GW だからお休みだと思っている人は特に！

31 5月2日(木)

朝登校時、体育館前門近くで草取りを行っていたところ、「今日は、校長先生、いないね」という話が聞こえてきました。思わず、草むらから「おはようございます」と声をかけると、びっくりしたように辺りを見回す子どもの姿がありました。何気ない一場面ながら、子どもとのコミュニケーションに心躍るひとときが楽しい朝です。

30 5月 1日(水)

睦月・如月・弥生・卯月そして次に続きのは……？池にはピンク色の可憐な花が近くを通る子どもや職員、保護者の目を楽しませています。ところでこの花は「スイレン」か「ハス」か？この2つの名前が耳に入ってくる事しばしばです。そういえば、「ツツジ」と「サツキ」の違いもわからずに、なんとなく使ってしまうことありませんか？池のオタマジャクシが小さなカエルとなり、新たな世界に飛び出す5月です。ちなみに「となりのトトロ」に登場する「サツキさんとメイさん」、5月と関係があるのかな？